

Villamanta y Navalcarnero, la última esperanza de Madrid, en nuestro poder

En su toma solo tuvimos diecisiete heridos y ningún muerto

En el frente de Sigüenza nuestras tropas toman Pelegrino y Maquilla, y una fábrica al asalto

SE ABOFETEAN PRIETO Y LARGO CABALLERO

Extracto de la charla de anoche del General

El General en los comienzos de su charla habla de la noticia dada por los rojos sobre el hallazgo de gran cantidad de armas de los facciosos en una cueva, como si nosotros a falta de almacenes, edificios, etc. etc. tuviéramos que depositar y esconder las armas en el campo y en las cuevas para que luego fueran los marxistas y las encontrarán.

Comentando más noticias rojas el general alude a la actividad que decían haber tenido los marxistas en Sierra de Cartagena, actividad de la que él se pregunta que contra quién la habrán tenido porque no tenía noticias de que nuestras tropas estuviesen por esos contornos.

Después, habla sobre otra mentira socialista que decía que habían causado a los fascistas innumerables víctimas nada menos que en Asturias; por lo visto no saben nada de Oviedo o no lo quieren saber, que no es lo mismo. Desmiente el General otro bulo del Frente Popular que decía que habían avanzado notablemente en el frente de Sigüenza cuando en realidad lo que allí había pasado es que las tropas nacionalistas les habían dado a los izquierdistas otra formidable paliza tomando los pueblos de Pelegrino y Maquilla y la fábrica de «La Vasconia» al asalto.

Seguidamente desmintiendo noticias rojas sobre el sector del centro, que es el de Madrid, el General da la sensacional y fausta nueva de que el Ejército glorioso ha tomado Navalcarnero y Villamanta a 32 kilómetros escasos de Madrid sin haber tenido más que 17 heridos, ni un muerto siquiera. Navalcarnero, como sabrán nuestros lectores, era

la última esperanza del Comité rojo madrileño, que había pertrechado y envuelto en tres líneas de alambrada, fortificaciones y demás preparativos. En esta toma había derribado además, 3 aviones enemigos, la aviación al servicio de España.

A continuación el General habla largamente de la inneutralidad francesa en nuestra guerra, que había llegado al caso de vigilar a prisioneros derechistas de Bilbao llevados a Casablanca para después conducirlos a Levante con objeto de que luchan contra nosotros.

También dedica un gran rato a hablar del cinismo de Rusia que alegaba ante el Comité de no intervención su deseo de inmiscuirse en la guerra de España porque así lo había hecho Alemania y otra porción de naciones, cuando ella ya lo había hecho hace tiempo como lo demuestra que en septiembre ya habían llegado a Cataluña oficiales rusos, cuarenta aviadores de la misma nacionalidad y artillería antiaérea eléctrica rusa. Tachando de hipócrita la idiosincrasia moscovita el General habla de lo que Isabel de Palencia, marxista ella, había dicho sobre los puntos de vista del Frente Popular que le había permitido decir a Luisito Giménez Asúa que cuando ellos hayan vencido en esta guerra, la Iglesia gozará en el país de toda libertad, a lo cual añade Queipo de Llano que será la libertad de los cadáveres dentro de sus sepulcros; además, agrega, que la tontada soltada por esa Sra. está en contradicción con lo dicho por el Gran Oriente de la masonería española que dijo que había que luchar contra la Iglesia.

El General habló después de

El mercado triguero

Parece haberse animado algo la compra de trigo en la Capital y provincia, aunque desde luego no sea todavía suficiente para absorber la abundante oferta que hay en el mercado como consecuencia de la necesidad de dinero que existe en el campo.

En el Gobierno Civil se gestiona activamente por conseguir avivar la demanda de trigo, dándoles facilidades a los compradores para la provisión del numerario.

Por otra parte en los pueblos se nota actividad e interés para utilizar los préstamos que ha concedido el Gobierno del Estado con garantía de trigo.

Teniendo en cuenta que la cosecha es muy corta, que el trigo valdrá caro en cuanto se le vengán abriendo mercados al paso victorioso del Ejército Nacional, tampoco creemos deben darse demasiada prisa los agricultores en vender su trigo siendo preferible vayan remediándose con los créditos del Estado y con las ventas de pequeñas cantidades.

la visita a Alemania del conde Ciano y se burla de la prensa marxista que pide como «El Socialista» y «Mundo Obrero» a voz en grito la defensa de Madrid y la necesidad de castigar severamente a los jefes del Ejército a cada descalabro nuevo, con lo cual vienen a reconocer implícitamente, que las tropas de Madrid sufren grandes y catastróficas derrotas.

Por último el general Queipo de Llano habla de un grave incidente ocurrido entre los milicianos y los Jefes del Ejército rojo, que hizo necesaria la intervención de Prieto que también fué abucheado y que aprovechó él prontamente para hacer ver la necesidad inenudible de trasladar el Gobierno a Barcelona como ya se ha hecho; y de otro no menos grave incidente ocurrido entre

Prieto y Largo Canallero que llegaron a insultarse e incluso a abofetearse.

Los aparatos abatidos en Navalcarnero

Los aparatos derribados en la toma de Navalcarnero son dos cazas y un trimotor.

Igualmente fueron rotas las amarras de un globo cautivo, cayendo el que lo pilotaba en nuestras líneas.

Este número ha sido visado por la censura

El frío y la humedad atormentan a nuestros soldados

Continuar haciendo donativos de chalecos de punto y calcetines gruesos.

COLABORACION

El opio del pueblo LAS MUJERES DEL ALCAZAR Al Teniente Coronel Muga

Por AMEZTIA

Al grito de «Aplastad al infame» que un día diera Voltaire, se han agrupado todos los enemigos de la Iglesia y no han descuidado momento alguno para derrocar el sistema cristiano que durante siglos ha regido a los pueblos. Han calumniado a la Iglesia llamando la embaucadora de espíritus y hoy, que se halla en completo desarrollo el principio individualista proclamado por un fraile apóstata en Alemania, la señalan con el dictado de «opio de pueblo». Y en verdad, esta religión que el gran Molla figuraba primero, en una paloma que tímida vuela con sus alas ensangrentadas, por las catacumbas, y después en un águila caudal que remonta el vuelo dominando los espacios, ha servido de morfina que ha producido en la sociedad el sueño de lo bajo, el sueño de la materia.

La religión de un Crucificado predicada por hombres sin letras, veía la pretensión de sentarse en el solio de los Césares. A una sociedad pagana, sensualista, había de sustituirla una sociedad cristiana y espiritual. Dura fué la contienda; hubo necesidad que Dios tomase sus armas y abrazase su escudo y que a fuerza de estupendos prodigios quebrantase la resistencia de las pasiones, arrollase todos los poderes que le hacían frente, para que, al fin de tres siglos, florase en el Lábaro de los Césares la enseña del Calvario. La religión de Cristo al contacto mágico de su doctrina había hecho brotar de un manantial impuro agua pura y cristalina.

La religión había servido de opio para acallar aquellas liviandades y levantar sobre las ruinas de una sociedad decrepita, el edificio de una sociedad joven y vigorosa.

Más tarde, amenazado el imperio romano de muerte inevitable, por los bárbaros que estaban llamando a las puertas de la capital del Imperio, sumido el mundo en un caos inconcebible, cambiados leyes, hábitos, costumbres, monumentos, la religión hizo surgir de ese caos, la luz más brillante y potente que por espacio de siglos guió a la humanidad.

La religión creó esa Edad Media símbolo de la civilización católica nutrida por la Verdad y el Bien.

Llena de vida la Europa, a la cabeza de la civilización, llamada a conquistar con su inteligencia el orbe católica, vió torcida bruscamente su marcha por la presencia del protestantismo, semillero de discordias. Vida lánguida se vivió los siglos posteriores al protestantismo, y hoy que hemos llegado a sus últimas consecuencias dejándonos en el alma un vacío que solo se llena con lo sobrenatural; volvemos los ojos angustiados a esa religión señalada como opio del pueblo, para que nos traiga al camino verdadero.

P. T.

De: de el instante mismo en que fueron cerradas las puertas del Alcázar por sus ilustres defensores, los cabecillas de la horda comprendieron la importancia que habría de tener en esta guerra, —que no podemos llamar civil porque es contra un poder extraño,—la suerte del glorioso fuerte imperial.

Y por eso apelaron a todos los procedimientos al alcance de su poder y de su vileza para apoderarse de él.

Dispararon contra la ingente mole de granito miles de cañonazos con baterías de todos los calibres; arrojaron sobre él desde los aeroplanos cientos de kilos de bombas; llevaron para barrenar sus cimientos los mejores mineros de Asturias; hicieron estallar al pie de sus muros toneladas de dinamita...

¡Hasta regaron la tierra en torno con ríos de gasolina mediante mangas de riego para que murieran abrasados unos españoles que eran el honor de la estirpe!

Dios quiso que no prevaleciera tanta estratagema sobre la virtud del heroísmo.

Cuando el poder de aquellas máquinas de guerra movidas por el odio satánico de la horda sin casta, se estrelló en la coaza de piedra que guardaba el corazón del Alcázar, los cabos de la horda echaron mano de los recursos que les proporcionaba el arsenal de su abyección. Les corría prisa apoderarse de algo del Alcázar, y no comprendieron, no podían comprenderlo porque ellos no lo tienen, que el amor a un ideal purísimo como es el amor a Dios y a la Patria convierte en héroes sublimes a quienes lo sienten, pensaron qué podían enmascararse con un sentimiento de humanidad —así lo llaman— y que mediante él podrían apoderarse de las mujeres y de los niños que había en el Alcázar.

Y realizaron, que se sepa, dos tentativas:

Una que los cañibales mismos describieron por la radio que yo escuché.

Según aquel detalladísimo relato esta gestión la realizó un diplomático extranjero.

Otra, la realizó el presbítero señor Vázquez Camarasa.

Cuando aquel lunes inolvidable salía yo de la Catacumba gloriosa después de haber asistido, con el alma y el corazón y los huesos temblando, a

la Comunión como Viático de uno de aquellos héroes moribundo, súbitamente me salió al paso en la galería subterránea el espectro del señor Vázquez Camarasa.

Y el corazón se me apretó en este interrogante:

—¿Cómo pudo abandonar la edificante y cuasi celestial compañía de esta porción escogida de España un sacerdote español—¡basta ser sacerdote!—después de haber tenido la dicha de vivir un instante entre ella y de haber visto, por la transparencia que el fervor religioso tenía que dar a sus pechos, el fondo purísimo iluminado de Cielo, de aquellas almas selectas?

¡Rosa aquí dentro el mal pensamiento con insistencia pecadora...!

¡Ya está todo aclarado!

Primero limpió las nieblas del mal pensamiento sobre la conducta de aquel sacerdote, un periodista honrado, buen cristiano, para mí buen testigo, amigo a quien admiro y quiero: Daranas, que desde París contó lo que no quiero repetir.

¡Después... después lo han contado, con dolor de buenos españoles, y con amargura de buenos cristianos, ilustres héroes del Alcázar.

¡Las mujeres, ni aun transidas de dolor por lo que oyeron desmayaron un instante!!

Como a todas las otras invitaciones que les hicieron, poniéndolas pérfidamente delante de los ojos el cuadro horrendo de su porvenir SEGURO, a juicio de los emisarios, que no era otro que la muerte entre los escombros, las mujeres heroicas del Alcázar, madres que parirán Macabeos, contestaron también al sacerdote que visitaba el Alcázar! vestido de seglar, que ellas preferían entregar su alma a Dios muriendo al lado de sus maridos y de sus hijos y de sus hermanos, aplastadas con ellos o con ellos que

No te conozco, adalid; tan solo sé, que hay un Muga que por sus hechos subyuga dentro y fuera de la lid.

Que con la Fé por coraza sin temor a la traición ha puesto su corazón al servicio de la raza.

Que en el momento primero de duda y de nerviosismo demostró su patriotismo por cristiano y caballero.

Que todo el pueblo dormía mientras el rojo acechaba, ¡Y era Muga quien velaba con su conciencia por guía!

Que a sus guardias, por
[leales,
por patriotas y sorianos
los dirige como a hermanos
y los quiere como a tales.

Que con hombres de tal talla,
de tal temple y tal honor
no puede causar temor
el rugir de la metralla.

Y que en tan santa campaña
contra viles asesinos
todos somos numantinos
al grito de: ¡Viva España!

José GARCIA
Maestro Nacional

Rioseco, 14 octubre 936.

madas vivas, en los agujeros sagrados del Alcázar!

¡Santas mujeres de España!
¡Si las hubieras visto, lector,
aquel lunes!

Solo un pecho sin corazón pudo ser insensible al contacto de aquella hoguera milagrosa de corazones en que parecía arder la presencia de Dios como en la zarza de Horeb!

¿Y quería el señor Vázquez Camarasa que aquellas mujeres salieran de aquel horno de Dios y de la Patria donde Dios las preservó de todo mal durante setenta días de fuego torrencial y terremotos, para que se cobijaran al amparo de unos forágitos que habían asesinado va a cientos de Ministros del Señor, y que habían martirizado a más de sesenta, a la vista misma del Alcázar toledano?

FARMACIA Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de Ortega

Reinstalación

Vadillo, 3
Soria

Recetas - Especialidades
Material sanitario

INFORMACION GENERAL

La opinión sobre nuestra guerra civil de un ex-ministro inglés

«La suerte está echada contra el Gobierno de Madrid»

Victor Churchill, exministro inglés de la Guerra y del Aire, personalidad destacada de la Gran Bretaña, ha escrito un magnífico artículo en un periódico inglés, en el que trata con una gran precisión el movimiento nacional español.

Comienza diciendo que «la guerra española presenta ya un aspecto claramente definido. La suerte está echada contra el Gobierno de Madrid».

Dice a continuación que la iniciativa ha correspondido siempre al ejército nacional, que es el único que posee fuerzas capaces de atacar con éxito.

Destaca entre las victorias nacionales la toma de Badajoz y de Irún y sobre todo la heroica defensa del Alcázar de Toledo «episodio no igualado en los anales de la guerra».

Cree que Madrid está destinado a morir por asalto, por hambre o por ambas cosas a la vez.

Mientras el ejército español avanza— escribe— Azaña y sus secuaces llevan a España a la agonía. Esos hombres han incurrido en una responsabilidad grave, para la que no puede haber disculpa.

Los ministros perdieron el control del Poder. Y así el ex-ministro inglés prosigue en su artículo, haciendo comentarios favorables del movimiento nacionalista español.

LABOR es un periódico eminentemente agrícola

UNA INFORMACION DE «EL NORTE DE CASTILLA»

El Diputado a Cortes por Soria, don Miguel Maura, tuvo a bien codearse con los diputados rojos en la sesión parlamentaria celebrada el 1 del actual

Probablemente saludaría a Benito Artigas Arpón

El «Norte de Castilla» del día 6 de octubre, publica una información de Viena sobre lo que fué la sesión de Cortes celebrada en Madrid por los parlamentarios marxistas, el día 1 del actual.

La tal sesión fué por lo visto un derroche de precauciones para que los «señores diputados», no fueran molestados ni mucho menos agredidos por el «pueblo» que tanto quieren a fé de buenos demócratas.

El «Norte de Castilla» dice, que los escasos diputados que concurrieron a la «histórica» sesión— histórica por que será la última— iban escoltados por elementos de la Tcheca e n tanto que por encima del edificio volaban sin cesar desde una hora antes de comenzar la sesión, los escasos aparatos que le han quedado a la aviación roja.

El citado periódico señala dos casos muy curiosos ocurridos en la susodicha sesión. El primero se refiere al hecho de que en toda la prensa de Madrid se hubiera anunciado la sesión para las cuatro y media de la tarde, para lo go, en virtud de orden secreta que se había comunicado a los «diputados», celebrarla a las nueve de la mañana.

El segundo, es el de que por los partidos ajenos al Frente Popular han concurrido al homicidio, D. Miguel Maura con dos compañeros, y el Sr. Portela Valladares y cuatro adláteres de su partido.

Este segundo caso además de curioso es muy interesante

para los sorianos que no deben dejarlo de anotar.

Realmente, dos de nuestros diputados han sido «una gran adquisición» para Soria y su provincia.

Estos ciudadanos voluntarios sorianos de Acción Ciudadana que empuñaron las armas en defensa de España, unidos al Ejército director del movimiento salvador y hoy continúan fieles al cumplimiento de su deber en el frente o alternando con sus obligaciones civiles en el campo, oficinas y talleres, la prestación de valiosísimos servicios auxiliares de retaguardia, de vigilancia y policía en la ciudad y pueblos; son ciudadanos dignos de la España grande que se está forjando en el dolor actual.

Milicianos de Acción Ciudadana. ¡Viva España!

Precios de suscripción

Un año	7.50 ptas.
Semestre	4 »
Trimestre	2 »
Extranjero: año 15	»

La última esperanza roja puesta en Navacarnero

Madrid, 17.— Se prosiguen febrilmente realizando los trabajos de fortificación en el cinturón de Madrid, a fin de poder hacer más grande la resistencia contra el ataque esperado de un momento a otro de las tropas del general Franco.

La última esperanza del Comité rojo madrileño está puesta en la fortificada posición de Navacarnero, pues tomada esta posición, equivale a estar a las puertas de la capital. Los informes que del campo recibe el Comité rojo tienen desconcertados a todos sus miembros y desmoralizadas a las huestes gubernamentales.

La apurada situación de Bilbao

Los nacionalistas desprecian a los marxistas

Entre los cenetistas que huyeron de San Sebastian uno se llevaba un millón de pesetas, y otro el brazo lleno de relojes de pulsera

Vitoria.— Un teniente del Ejército, que al estallar el movimiento salvador se encontraba en Bilbao y, por fin, uno de estos días ha podido evadirse y llegar a Vitoria, ha relatado interesantes detalles de la vida que hace Bilbao bajo el dominio socialista nacionalista.

Entre otras cosas, ha manifestado dicho militar:

Los más perseguidos son los carlistas, pero no se detiene sólo a los destacados por sus ideas. Recuerdo que, entre los que se han detenido, figura don Pedro Eguileor, un respetable señor, conocido en Bilbao, cuya única preocupación consistía en hacer obras buenas.

Hubo una etapa de decaimiento absoluto. Resultó que, sobre todo los milicianos que luchan en los frentes, no se enteraron de la ocupación de Guipúzcoa hasta que ya vieron a los requetés sobre Eibar. La depresión fué grande, entonces.

Posteriormente, parecen algo reanimados, por haber recibido armamento. Pero luchan, más que nada, en un plan defensivo. Les han metido en la cabeza que las tropas que luchan al servicio de España les cortarán la cabeza a todos y a eso se debe su resistencia.

En Chandiano, la mayoría son socialistas y cenetistas; en Marquina, por el contrario, la mayoría son nacionalistas. Estos están muy mal considerados por aquéllos. Dicen que son unos cobardes. Les echan gran parte de las derrotas sufridas. Hablan de ellos despectivamente, burlándose de su organización.

A los cenetistas tuvieron que desarmarlos cuando huyeron de San Sebastián. Y les quitaron gran parte de lo que habían robado. A uno de ellos se le encontró un millón de pesetas. Otro llevaba todo el brazo derecho lleno de relojes de pulsera.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos

ESTA COMPAÑIA NACIONAL, CONTINUA ACEPTANDO SEGUROS DE INCENDIOS, ACCIDENTES EN GENERAL, Y OTROS RAMOS, CON COMPLETA NORMALIDAD

LABOR: Caballeros, 27

V I D A L O C A L

Inspección de primera Enseñanza de Soria

Relación de donativos remitidos a esta Inspección para hacerlos llegar al Ejército salvador de España:

Maestra y niñas de Frechilla de Almazán 26,60 pts., maestro y niños de Martialay 15,25, íd. íd. de Pedraza una libra esterlina, media íd., una moneda de 2 dólares y otra de 2 duros; por indicación de esta Inspección estas monedas de oro fueron ingresadas por dicho maestro en el Gobierno civil; maestro y niños de Tajahuerce 16,95 pts., niños y niñas de Aldea de San Esteban 11,05, íd. íd. de Rioseco 45 pares de calcetines y 2 camisetas, maestra y niñas de Lodaes del Monte 21 pts., maestro y niños de Pobar 16,20, íd. íd. de Rado 15,30 íd. y 7 pares de calcetines, maestros y niños de Marcial de Almazán 12 camisetas, 2 docenas de pares de calcetines y 2 íd. de pañuelos, maestro y niños de Fuentelvieja 15,95 pts., maestros y niños de Barcones 33, que por haberse invertido en la compra de 6 pares de calcetines y 8 pañuelos, maestro y niños de Ocanilla 6 camisetas y 6 pares de calcetines, maestra y niños de Villalaso 6 pares íd. y 2 pañuelos, maestros y niños de Retortillo 25 jerseys, Paula Ortega (del mismo pueblo) 2 pares de calcetines de lana, maestras y niñas de la Escuela Graduada y Párvulos de Burgo de Osma 4 jerseys, maestros y niños de Villar del Río 2 jerseys, 6 pares de calcetines y 7 cuellos de lana, íd. íd. de Valdelagua del Cerro 20 pares de calcetines y 16 pañuelos, íd. íd. de Trévago 2 camisas, 2 camisetas, 2 calzoncillos, 5 pares de calcetines y media docena de pañuelos, maestra y niñas de Santa María de Huerta 5 jerseys, maestro y niños de Aldehuela de Periañez 3 íd., niños y niñas de Velamazán 66 pts., maestra y niños de Avenales 7, que por indicación suya se han invertido en un calzoncillo de felpa y 4 pañuelos, maestra y niños de Valdealvillo 2 camisas, media docena de pares de alpargatas y 4 pares de calcetines, maestros y niños de Molinos de Duero 6 pares de íd. y 4 pañuelos, niños y niñas de Rebollo de Duero 20 pts., maestra del mismo pueblo una moneda de oro de 10 pts. que ha sido entregada en el Gobierno civil, y maestro y niños de Casillas de Berlanga 30,90 pts.

Suma lo recaudado en dine-

NOTICIAS DIVERSAS

Visitas de nuestras autoridades

El heroico general Moscardó jefe de esta División, estuvo el domingo en el Hospital Provincial de esta ciudad, así como en los lugares habilitados para el humano fin de curar a los heridos por la Patria.

El valiente general conversó con los heridos a los que trató con su afabilidad característica, deseándoles a todos rápida mejoría.

Los valientes soldados agradecieron la amabilidad del heroico defensor del Alcázar militar, el que dieron numerosos vivas.

—El Gobernador Civil, señor Casado, visitó el día 20 la ciudad de Sigüenza, para inspeccionar los trabajos de regularización de la vida en la ciudad víctima de la barbarie roja, en la que trabajan activamente, el señor Manrique, Comandante Militar y el técnico don Diego López, así como otras muchas personas.

Nota de Falange Española de las J. O. N. S.

Nos comunica la Jefatura de Falange Española de las J. O. N. S. de esta ciudad, a fin de que lo hagamos público, que queda terminantemente prohibida la circulación en vehículos de servicio público tanto para primera como para segunda línea, mediante pases de favor, siempre que estos no sean previamente autorizados por quien corresponda.

ro, un total de pesetas 245,20, cantidad que ha sido ingresada por esta Inspección en la cuenta corriente del Banco de España en Soria, a disposición de la Excm. Junta de Defensa Nacional.

La Inspección agradece esta colaboración de Maestros y niños y hace resaltar el trabajo de algunas Maestras en cuyas escuelas se han confeccionado prendas y se han marcado con emblemas patrióticos, todo lo que constituye una labor digna de elogio.

De las prendas entregadas en esta Inspección, se han llevado unas a Acción Ciudadana, otras se han entregado a los heridos que necesitan de ellas en los hospitales y algunas se han remitido directamente al frente de Sigüenza.

Soria 15 de octubre de 1936. —Por la Junta de Inspectores, la Secretaria, Aurelia Gil. —V.º B.º La Inspectora Jefe accidental, Angela Moreno.

Velada de Opera

La ópera ha ganado nuevamente las pantallas. Ya no es la ópera retratada de los primeros tiempos del sonoro, ni tampoco estrictamente ópera, la ópera del actual cinema es ante todo eso: cinema valorado con fragmentos de las más famosas óperas. Por fin y a pesar de las dificultades que hoy esto encierra ha conseguido la Empresa del Cine Ideal un estreno de categoría para el próximo domingo, a base de la superproducción «Velada de Opera», hablado en español, por el eminente divo Lawrence Tibbett, que reúne las condiciones arriba apuntadas.

Poseemos las mejores referencias de este film, y vaticinamos será un completo éxito.—R.

DOMINGO en el IDEAL

Un sensacional ESTRENO
LAWRENCE TIBBETT
en la superproducción

VELADA DE OPERA

con VIRGINIA BRUCE
HABLADA EN ESPAÑOL

Fragmentos de las mejores óperas: MANOS, PAGLIACHI, CARMEN etc.

Un éxito sin precedentes

Traslado

Teniendo en cuenta sus méritos ha sido trasladado al Gobierno general de Valladolid, don Antonio López Monis, conde de López Muñoz, que fué depuesto de su cargo de Secretario del Gobierno civil de Granada por el Frente Popular y traído a ésta como Jefe de Administración civil.

Felicitemos al digno funcionario por su ascenso, al mismo tiempo que lamentamos su ausencia de esta capital.

Necrológica

El martes pasado, día 20, falleció en esta Capital, a los 27 años de edad don Felix Campos Vicente, Interventor electo del Banco Español de Crédito de Tetuan.

A sus afligidos padres don Francisco y doña Felicia, hermanos, hermanos políticos, abuela, sobrinos tíos y demás familia, enviamos nuestra más sincera expresión de condolencia por la desgracia que les aflige, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

La festividad de Cristo Rey en Soria

Los cultos, que para solemnizar esta gran fiesta se celebrarán en esta capital el próximo domingo son los siguientes:

A las ocho de la mañana misa de comunión general en la Iglesia de Santo Domingo, con motetes cantados por las Religiosas.

A las nueve y cuarto misa solemne en la Colegiata con Sermón y después exposición del Santísimo, letanias del Sagrado Corazón y acto de Consagración.

A las once se pondrá de manifiesto Su Divina Majestad hasta la noche, y velando por turnos de horas las Asociaciones piadosas, en la forma que se indica:

De 11 a 12, Apostolado de la Oración y Jueves Eucarísticos.

De 12 a 1, Orden Tercera de Carmelitas y Semana Devota.

De 1 a 2, Cofradía del Rosario y Rosario Perpetuo.

De 2 a 3, Colegio del Sagrado Corazón de Jesús y niñas del Hospicio Provincial.

De 3 a 4, Orden Tercera Franciscana y Pia Unión de San Antonio.

De 4 a 5, Hijas de Maria y Corte de honor.

De 5 a 6, Visita Diaria y Marías de los Sagrarios.

Estos ejercicios terminarán con las letanias del S. C. y acto de consagración.

Se gana indulgencias recibiendo los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión. Católicos sorianos, acudid todos al templo a rendir homenaje de amor y desagravio a Jesucristo, Rey inmortal de los siglos.

Academia Central de corte y Confección

Profesora: Julia Heredia

Señorita: ¿Quiere V. aprender corte y confección y hacerse profesora en muy poco tiempo? Asista a esta nueva Academia y podrá conseguirlo rápidamente. Se cortan patrones en papel y tela a precios económicos.

Enseñanza por correo.
Caballeros, 27, 2.º izda.—Soria

Aniversario

Hoy, día 22, se cumple el primer aniversario de la muerte en esta capital del señor don Juan Aparicio Giménez.

A sus desconsolados hijos y demás familiares reiteramos nuestro sentido pésame.

VIDA PROVINCIAL

Así vivimos la guerra

Con el más grande amor filial, a mi madre y a todas las madres sorianas y españolas cuyos hijos luchan y mueren con la sonrisa en los labios por España y para España, a la que desean UNA, GRANDE Y LIBRE.

Por F. RONCAL GONZALO

Estamos en la posición denominada X, en X, de X

Nosotros habitamos uno de los «palacios» situado en la calle más céntrica, Avenida de José Antonio Primo de Rivera, y en él disfrutamos de todas las comodidades modernas: calefacción... lateral, una buena «chasca», frutería, un capazo de uvas de Berlanga de Duero, que por cierto se están acabando; confitería, un paquetito de caramelos, envío de una gentil señorita visontina; estanco, «flor de andamio» y papel de fumar «El Gavilán», dos céntimos paquete, modelo 1901; bar, frasquito de coñac, también en las últimas; panadería reserva, mendrugos sobrantes de pasados «festines»; iluminación al aceite botes-candil, fabricación de la casa, sin patentar; cocina propia, especialidad en patata asada, café, chocolate y... nada más; salón-dormitorio con excelentes camas del modernísimo sistema sacospaja de Robledo de Corpes, etcétera, etc., pues si fuese a detallar todos los sibaritismos de que aquí disfrutamos seguro que a más de cuatro les daría envidia y vendrían a disputárnoslos.

Verán ustedes nuestro programa diario: Como buenos «sportsmans», ¿se escribe así?, porque estamos olvidando hasta el inglés, y siguiendo nuestro plan de «verano» nos levantamos al amanecer, tomando nuestro chocolatito, lo del chocolatito va en serio ¡eh!, y preparamos nuestra excursión matinal; un día conducción de convoy, otro exploración, al día siguiente descubierta...; nosotros que tenemos una predilección especial por los rojos, siempre de seando verles para... saludarles, y ellos ¡mal educados que están! que no se dejan ver. Volvemos a eso de las doce, despañamos la correspondencia en la «oficina», la tapa de cualquier cajón, y al «Restaurant»; pero ríanse ustedes de todos los restaurans de París; el nuestro es mucho más moderno: nada de tenedores, cucharas, cuchillos, servilletas... ¡bah, bah!, esos utensillos antiquísimos; nosotros tenemos un magnífico cubierto que, dicho sea en honor de la verdad, no es de nuestra invención y sí de uso particularísimo y al que vulgarmente suele llamarse «los dátiles». Comemos, nos damos una vueltecita por la frutería, aquí el postre no se sirve a domicilio, lo cual es una costumbre también muy moderna, y por el bar y pasamos a la terraza que constituye nuestro salón de lectura.

Y ya he cometido una falta imperdonable: se me olvidaba decir que somos españoles X en esta avanzadilla de la primera línea a

las órdenes del brigada de la Guardia civil de todos conocido por su brillantísima actuación en Asturias cuando la revolución marxista de octubre de 1934, y para cuyo elogio no encuentro palabras adecuadas, ya que por su cariño y cuidados paternales hacia todos es; más que nuestro Jefe, nuestro padre en el frente. Bueno, perdónenme ustedes esto del frente; no me acordaba que estábamos veraneando en estas tierras admirables.

La tarde la entretenemos tomando baños de sol o de viento y lluvia, ¿no sabían que también en los altos cerros están de moda estos baños?, según el tiempo. Y llega el atardecer; aquí el crepúsculo vespertino es un espectáculo admirable; el sol, rojo y enorme, como una moneda gigantesca de reluciente cobre, se apoya majestuosamente, como cansado de su hercúlea tarea diurna, en las altísimas montañas del poniente haciendo proyectar sobre la inmensa meseta, salpicada de montículos y barrancos, fantasmales sombras que dan al horizonte extensísimo el aspecto de un paisaje lunar.

Cenamos en el mismo restaurant y con el mismo cubierto de la comida (nosotros aunque hombres de selecto paladar no somos partidarios de los cambios de cocinero) y después de un ratito de charla en la que los temas favoritos suelen ser la patria chica, la familia, las madrinitas de guerra, las que no son madrinitas, etcétera etc. nos preparamos para pasar la noche. Nos reunimos en nuestro «hotel» los once camaradas de la 1ª escuadra que vivimos como hermanas y tan felices como el mayor multimillonario de Nueva York, y con la alegría propia de las conciencias tranquilas rezamos en comunidad el Santo Rosario, después de lo cual organizamos el servicio de vigilancia en turnos pares de dos horas.

Aquí de nuevo gozamos de un espectáculo sorprendente y bello. Las recortadas siluetas de los puntiagudos picachos que limitan nuestra vista en el horizonte van haciéndose más difusas adquiriendo tintes grisáceos y la extensa meseta que ante nosotros se extiende queda convertida en una grande y profunda sombra; los luceros, sobre los cuales vigilan también nuestros heroicos camaradas que derramaron su sangre al servicio de España, hacen su aparición así como las luces que nos señalan pueblos todavía sin liberar, poblaciones en las que poco ha de durar el imperio despótico de la cruel canalla marxista. Automóviles corren veloces por todas partes dando con sus potentes focos un aspecto fantás-

Matasejún

Las jóvenes de este pueblo han hecho un donativo para el Ejército consistente en seis camisetitas y seis pares de calcetines de punto, con inscripciones patrióticas todas las prendas, bordadas por las mismas jóvenes. El donativo ha sido hecho con el producto de una colecta verificada en el pueblo el día de Nuestra Señora del Rosario.

CLINICA DENTAL

VICTOR HIGES
Odontólogo

Canalejas, 8, 1.º Soria

tico a la inmensa sombra que ante nosotros vigilamos y dos heliógrafos comienzan su lumínica y muda conversación. Por si algo faltase a esto los rojillos, siempre complacientes en sus relaciones con la Falange, son los encargados del concierto musical. Enseguida y disculpándose seguramente con el refrán aquel de que «de noche todos los gatos son pardos» comienza su danza al son de los pacos de fusilería y el tableteo de las ametralladoras; y esto invariablemente todas las noches. Debe ser tanto el pánico que tienen, que fusilan a todas las sombras sospechosas y a todos los horricos que pasan (Esto de los asnicidios, ¡qué fracticidas!, es histórico, según informes fidedignos de algunos que han conseguido escapar de sus garras y con los cuales hemos hablado). No saben ustedes lo encantador que resulta nuestro sueño, cuando después del último minuto de la guardia nos acostamos sobre nuestro «mullido» lecho arrullados por «tan melodiosa música» y pensando que por muchos cartuchos que Rusia y México envíen a los marxistas españoles, nunca estos tendrían bastantes para sus orgías.

Pueden figurarse pues cuan grande no será mi dolor al saber que necesariamente he de abandonar estos cerros en virtud de uno de los decretos de la Junta de Defensa Nacional. Quiero que mis últimas líneas sean de un adiós de despedida para mi competente y enérgico capitán; para mi teniente afable y valiente; para mi brigada ya citado, y sobre todo para estos diez camaradas que merecen todo mi fraternal cariño y a los que yo aquí, sin que esto signifique menosprecio para ninguno de los demás, pues todos ellos se lo tienen bien ganado por su sincera camaradería, mi adiós particularísimo: Adiós camaradas. Adiós a todos; siempre vivirá en mí vuestro recuerdo y espero que pronto todos, Dios quiera que todos reunidos, podamos celebrar el gran triunfo; por eso os digo: ¡Hasta Madrid! ¡ARRIBA ESPAÑA!!

La Perera

La señora maestra doña Clementina Lerma, y niños de la Escuela de la Perera han hecho una suscripción de prendas de abrigo para las milicias patrióticas, a la que se han unido varias señoritas del pueblo.

El producto, veintidos jerseys de lana, han sido enviados al señor Comisario Carlista de Guerra para ser distribuidos entre las fuerzas de Requetés y Falange de la provincia.

He aquí la lista de donantes de la Escuela:

Doña Clementina Lerma, Maestra 2 jerseys, Donatila Lázaro 1, Natividad García 1, Carmelo Lerma 1, Sixto Castillo 1, Juliá Capilla 1, Honorio y Eutimio Tejedor 1, Vicenta y Damiana Antón con Dolores Arribas 1, Bernardino de Pedro y Soledad 1, Ildefonso y Rufina de Pedro con Agapito de Pedro 1, Cesárea y Pedro Campanario con Victorino Capilla 1, Ignacio Alonso y Luisa Giménez 1, Ines y Paulina Gonzalo con Florentina y María Minguete 1.

Total. 14 jerseys

Otros donantes de la localidad:

Micaela Campanario y Cristina Hernando un jersey, Felipa y María Ayuso 1, Faustina Lázaro y Carmen Hergueta 1, Francisco Martínez 1, Felisa Capilla e Isidra Lázaro 1, Narcisca Lázaro y Antonia Gonzalo 1, Juana Lázaro y Leocricia de Pedro 1, Anastasia Mozas y María Castillo 1.

Total. 8 jerseys

Anuncio oficial

El Ayuntamiento de mi Presidencia de acuerdo con la Asociación Mercantil e Industrial de esta Villa, ha tomado el siguiente acuerdo que se hace público:

Aplazar hasta el día primero de Diciembre y siguientes la FERIA de ganados que tradicionalmente se celebraba en esta villa el día primero de Noviembre, en virtud de la probabilidad de no tener todavía en esta última fecha la libertad de contratación con las provincias que principalmente concurren a hacer transacciones.

Almazán 20 de Octubre de 1936.

El Alcalde,
Carlos A. Martirena

EL DIARIO DEL ALCAZAR

Por Joaquín ARRARAS

Los veinte primeros días del asedio. - Habo partidos de futbol, paseos por la galería y hasta función de circo. - El día 29 de Julio comenzaron los sitiados a comer carne de caballo

II

7 AGOSTO. - Se elogia el rasgo del Guardia civil José Noya que ha entregado una linterna eléctrica en perfecto uso para el servicio de sus jefes. Desde hoy los servicios de aguada solo se prestarán una vez al día, porque así lo aconseja una elemental previsión. Ayer se realizaron algunos reconocimientos en casas de los alrededores del Alcázar con el más completo éxito. Se anuncia una función de circo, que termina con un campeonato de lucha greco-romana (peso caballo) y un fandango estilo cario.

8 AGOSTO. - Continúa el reconocimiento de algunas casas próximas al Alcázar, respetándose los ajueres, y apoderándose de los víveres que son entregados para los enfermos. El capitán Vela ha proyectado la fundación de una Hermandad Asociación de Defensores del Alcázar de Toledo. El periódico publica el reglamento. La Hermandad tendrá por misión mantener vivos y fuertes los lazos tan estrechamente anudados en el sufrimiento.

9 AGOSTO. - Bombardeo por la aviación. Alguna de las bombas era de 50 kilos. Ataque con granadas de gases lacrimógenos. Las pruebas fueron sufridas con el habitual buen espíritu. En la Administración ha entregado un guardia una moneda de cinco pesetas que está a disposición de su dueño. El guardia José Álvarez Gómez, solicita un biberón para un niño.

10 AGOSTO. - Fuertes ataques de la aviación y de la artillería enemiga, soportados con excelente temple. Se publica una relación de distinguidos durante el ataque mixto de ayer. Guardias civiles a las órdenes del comandante don Pedro Mendez. Tropa de la Academia a las órdenes del capitán don Angel Frejo. Como muy distinguido se nombra al cabo de la Guardia civil José Paniego.

11 AGOSTO. - Día bastante tranquilo. El coronel Moscardó, ordena que quedan terminantemente prohibidas las conversaciones con el enemigo o con cualquier clase de personas que se acerquen a los puestos con tal objeto, y que serán recibidas con fuego. Todo el que propale una noti-

cia, favorable o no, está obligado a manifestar claramente la persona o el medio por los que haya llegado a su conocimiento, con objeto de comprobarlo en caso necesario.

12 AGOSTO. - Paqueo persistente. Los soldados de Caballería Alfredo Molina y de Infantería Máximo Gil, han entregado para la Enfermería un jamón y tres gallinas. Que cunda el ejemplo, dice el periódico.

13 AGOSTO. - Ayer terminó el animado paseo de las galerías con unos chupinazos del 10,5 que continuaron hasta el número de cuarenta y dos. Se vuelve a insistir en la necesidad de que se atiendan puntualmente las prescripciones sobre higiene y evacuatorios.

14 AGOSTO. Fuertes bombardeos que coincidieron con las horas de las comidas. Provocaron incendios. El coronel Moscardó prohíbe la salida sin permiso del Mando a efectuar registros en las casas y lugares fuera del recinto que guardan nuestras fuerzas pues peligrará la vida de quien lo intente.

15 AGOSTO. - Mayor bombardeo que el día anterior. Los disparos son recibidos con indiferencia. Se han habituado a ellos hasta las mujeres y los niños. Se hicieron comentarios en relación con la solemne fiesta de hoy. Se hace constar con alegría, que hasta ahora no se ha producido una sola defunción, ni aun por enfermedad, debido al buen espíritu que domina a la población y fuerzas del Alcázar.

El número correspondiente al 16 de agosto del diario «El Alcázar» dedica casi tres planas a información general. Apenas si le queda sitio para las menudencias locales. Se contenta con decir que hubo de todo; chupinazos de aviación, artillería y mortero.

17 DE AGOSTO. - Bombardeo. Cábalas sobre un venturoso porvenir de España. Desarrollo de iniciativas para aumentar el rendimiento de los medios de defensa. Hubo pequeños reconocimientos en el exterior realizados por soldados, falangistas y Guardia civil.

18 AGOSTO. - Por exceso de original - así reza - se suprime la información alcazareña.

19 AGOSTO. - Los sitiados ya tienen himno. La letra es del comandante Martínez Leal y música del maestro Martín Gil. El orfeón del Alcázar lo ensaya Las estrofas iniciales dicen así:

Testigo milenario de páginas
[gloriosas,
de escenas y episodios de
[histórico valor-
Hoy tienes en tu seno las
[fuerzas belicosas
que salvarán a España por
[su fe y su honor

En este día la enfermería recibió más donativos, resultado de atrevidas salidas de la Guardia civil.

20 AGOSTO. - Sigue el optimismo como consecuencia de poseer una información más contrastada por las diversas procedencias, y la buena disposición para los mayores sacrificios. Se ruega a todas las personas que posean gemelos prismáticos los pongan a disposición del servicio de observación de Artillería.

21 AGOSTO. - Ayer cayeron cuarenta proyectiles del 15'5 que providencialmente no ocasionaron ningún daño. El coronel Moscardó prohíbe transportar ni siquiera tocar los proyectiles de artillería o aviación que, habiendo caído en el recinto del Alcázar, no hayan explotado. Quien encuentre un proyectil en tales condiciones lo avisará al comandante de Artillería.

(Continuará)

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anualmente a la inserción de dos anuncios gratis en esta sección.

BOLSA AGRICOLA

SE OFRECE un joven de 16 años para auxiliar de secretaria, oficina o cosa análoga. Para informarse, don Cipriano Calonge, Ferial n.º 10 2.º Soria.

SE NECESITA ama para criar en casa de los padres. Dirigirse a Prudencio Ruiz, Canalejas 12 Soria.

JOVEN de 16 a 18 años se necesita instruido para el comercio de tejidos. A. Sánchez - Martialay - Soria -

VENDÓ un lote de monte de encina, propio para carbón de buena clase. Para tratar y verlo dirigirse a su dueño Antonio Lucas, en Valdegeña

VENDO trigo blanco para simiente recolectado en tierra nueva Pedro Carretero, en Utrilla.

ARRIENDO DE PASTOS. - Se arrienda por un año las hierbas de la Granja denominada de San Pedro que lindan con la carretera de Madrid a Francia y términos de Santa María de Huerta, Almaluez, Monteagudo y Pozuel y tiene una superficie de unas 225 hectáreas de labor y 450 de baldío, con corral y aguaderos en abundancia. La subasta se verificará en Santa María de Huerta, ante la Sociedad de compradores el día 1.º de noviembre, bajo el tipo de 1 350 pesetas y la basura para el mejor postor.

Lo mejor para evitar la humedad en los pies es colocar en sus calzados unos PHILLIPS o suelas pegables de goma en «Casa del Teñido», M. García, Puertas de Pró, 6. - SORIA.

TERCIO DE REQUETES NUMANCIA

Oficina de información y reclutamiento:
Cuartel del Requeté (Escuelas del Carmen)



¡Jóvenes de la noble tierra soriana: El Requeté os espera! ¡No dudéis un momento más y acudid a las filas!

¡Todo por DIOS y por ESPAÑA!

Suscripciones en la provincia para la defensa nacional

Fresno de Caracena

El Ayuntamiento 50 pesetas, Leandro Modamio 10, Felipa Viñaras 1, Cándida Palomar 3, y 2 docenas y media de huevos, Leandro Portillo 7 pesetas y un celemin de judías, German Guijarro 3 pts. y 2 cuartillos de judías y media docena de huevos, Lorenzo de Pedro 3 pts., Lorenzo Crespo una docena de huevos, 3 cuartillos de judías y una gallina, Ambrosio Portillo 5 pts. y una gallina, Celedonio Crespo una id. y 3 cuartillos de judías, Anselmo Pérez 2 cuartillos id. y 13 huevos, Donato García 5 id., Aniceto Crespo 5 pesetas y 8 kilos de tocino, Alejandro Portillo una docena de huevos y un gallo, Justino de Pedro 20 pts., Juan Crespo y Crespo 3 celemines de trigo y 6 huevos, Leopoldo Sanz dos cuartillos de judías y una docena de huevos, Primitivo Crespo un pollo y 4 huevos, Miguel Crespo 3 celemines de trigo, Manuel Serrano 10 pesetas, 5 500 kilos de tocino y 2 celemines de judías, Vicente Montejo 5 pts., 2 cuartillos de judías y 6 huevos, Mariano Arribas una gallina 2 cuartillos de judías y 6 huevos, Florentino Carazo 1 pts., Lucio Lázaro 3 celemines de trigo y 6 huevos, Lino Crespo 4 id., Leonardo Crespo una fanega de trigo y 2 docenas de huevos, Víctor Cacho 5 pts. y una docena de huevos, Leandro Abejar 1 pts., Calixto Lázaro 6 huevos, Rafael Minguez una gallina, Evaristo Crespo 2 pesetas y una docena de huevos, Valerio Alonso 6 celemines de trigo y una docena de huevos, Pedro de Pedro Moreno 6 id., Felipe Crespo una docena id., Marcelino García otra id., Saturio Cacho 3 cuartillos de judías, Pablo Crespo una gallina y 6 huevos, Fernando Pérez una gallina y 6 huevos, Dorotea de Pedro 3 pts., María Portillo 3 cuartillos de judías y una docena de huevos, Gerardo García 3 cuartillos id. y docena y media de huevos, José Crespo 1 pts., Elías Andrés docena y media de huevos, Eusebio del Castillo 3 huevos y judías, Juan Gil 1 pts. y 6 huevos, Laureano Laguna 1 pts., Lázaro Crespo un cuartillo de judías y 6 huevos, Juan Andrés un celemin de judías y 3 docenas de huevos, Federico Fresno una gallina y 2 docenas y media de huevos, Lorenzo Aylagas 6 celemines de trigo, otro id. de judías y una docena de huevos, Agueda García una docena id., Lorenzo Fresno 2 conejos y 3 docenas de huevos, Lucía Crespo 1 pts., Paulino Gómez 25 do-

cenos de huevos, Francisco García 10 pts. y una docena de huevos.

Gregorio Pérez 1 pts., una gallina, 2 cuartillos de judías y 11 huevos, Emilio Arribas 2 cuartillos de judías, una docena de huevos y una gallina, Juan López 3 celemines de trigo y una docena de huevos, Simón Crespo un cuartillo de judías, Julián Castro una gallina y una docena de huevos, Francisca Martín un cuartillo de judías y una docena de huevos, Ramón Gutiérrez 15 pts., Prudencio García 7,500 kilos de tocino, 3 celemines de judías y una docena de huevos, Restituto Crespo 25 pesetas, una docena de pares de calcetines, 2 docenas de huevos y 18 latas de sardinas, Gonzalo Minguez 0,50 pts., Leandra de Pedro 0,75 y 6 huevos, Constantino Otamendi 1 pts., Pedro Montejo 3 cuartillos de trigo y una docena de huevos, Jerónimo de Pedro un celemin de trigo y una docena de huevos, Pedro de Pedro Portillo una gallina y 6 huevos, Valentin Palomar 2 docenas de id. y un celemin de trigo, Toribio Andrés una gallina y una docena de huevos, Felipe Pérez una gallina y 6 huevos, Leonides Carro 10 pesetas, José del Hoyo 100 huevos y 6 latas de sardinas, Agustín Villanueva 5 aves, 5 conejos y 7,250 kilos de jamón, Juan Crespo 6 celemines de trigo, 5 cuartillos de judías y una gallina, Tomás Arranz 7,500 kilos de jamón y 2 docenas de huevos, Francisco Charle 6 paquetes de chocolate, 10 cajas de galletas y 24 latas de sardinas, Crescencio Laguna 6 celemines de trigo y una gallina, Hilario Arranz 2 pts. y 3 docenas de huevos Estanislao Francos 5 pts., Alejandro Gonzalo 15 y Manuel Crespo 2 cuartillos de trigo.

RESUMEN

En metálico 223,25 pesetas, 1.082 huevos, 23 aves, 7 conejos, 2 jamones, 3 tocinos, 48 latas de sardinas, 10 cajas de galletas, 6 paquetes de chocolate, 12 pares de calcetines, 65 kilos de judías y 175 kilos de trigo.

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería

Materiales fotográficos

"A G F A"

Canalejas, 44

(Soportales)

Bordecoréx

El Municipio 25 pesetas, Galo Oliva, Alcalde, un cordero, Cosme Gonzalo, Concejal, un cordero, Hermenegildo Castriello, id. id., Evaristo Moreno id. id., y docena y media de huevos, Manuel Gonzalo idem id., Bernardino Rodrigo id. id., Gregorio M. Matamala, Juez, id. id., Florentino Barrera, Secretario, 15 pts., Moisés Sal, Maestro, 10, Emiliano Gonzalo un cordero, Petra Soria id., Canuto Gonzalo id., una gallina y 5 pts., Victoriano Castriello un cordero, Pablo Gonzalo id., Antonio Carrera id., Eduardo Casado id., Juan M. Gómez id., una gallina y cuatro docenas de huevos, Eufemiano de Miguel 5 pts., Toribio Oliva 5 y una gallina, Sebastián Gonzalo dos docenas de huevos y una gallina, Jacinto Gómez una gallina y tres docenas de huevos.

Félix Yubero cinco docenas de huevos, Fermín Oliva una gallina y dos docenas de huevos, Tiburcio Soria 2 pts. y dos docenas de huevos, Rosa Pascual 5, Esteban Gil 25, Pascuala Gonzalo un gallo, una gallina y dos docenas de huevos, Ursula Yubero 5 pesetas y una docena de huevos, Nicolasa Gómez un gallo, una gallina y cuatro docenas de huevos, Juan M. Oliva 5 pesetas y dos docenas de huevos, Santiago Sivaracho 5, Rafael Oliva 5, Anselmo Gómez dos gallinas y tres docenas de huevos, Dionisio Cabrerizo un gallo, Pedro Romanillos 2 pesetas, Pedro Gómez dos docenas de huevos, Daniel Gutiérrez 2,50 pts., Francisco Carrera 10, una gallina y dos docenas de huevos, Máximo Gonzalo 5 y una docena de huevos, Isidoro Huerta un gallo y cuatro docenas de huevos, Florencio Oliva 5 pts., y dos docenas de huevos, Pedro O. Gonzalo seis docenas de huevos, Juan Carrera una gallina y una docena de huevos, Juana Carrera 20 pts., y dos docenas de huevos, Pedro O. Carrera una gallina, un mozo de labranza 7 pts., Tomasa Rodrigo docena y media de huevos.

RESUMEN

En metálico: 168,50 pesetas, En especie: 15 corderos, 17 aves de corral y 53 docenas de huevos.

Barca

Los niños y niñas de la Escuela de párvulos han contribuido a la suscripción del Ejercicio, con 3,15 pesetas.

Bliccos

El Ayuntamiento 100 pesetas, Santiago Pascual Lagunas Una moneda de oro de 25 pts. de Alfonso XII, Ciriaco Jiménez Yubero un pato, una gallina y cuatro docenas de huevos, Domingo Muñoz Las Heras 25 pesetas, 3 corderos y un pato, Romualdo Muñoz Las Heras 25, dos corderos, un pato y dos conejos, Blas Sinz Muñoz 25, Euriquito Hernández 25, Bernardo Muñoz Jiménez 25, Florentino Aranda Ruiz 5, un cabrito y cinco docenas de huevos, Victorino Aranda Mirín 5, Anastasio Muñoz Garcés 25, Pedro Monteaguio Hernández un cordero, Pedro Delso Delgado 15 pts., Matías Blanco Ruiz 10, Angel Cervero Borque un pollo, una gallina y dos docenas de huevos, Celestino Morales García docena y media de huevos.

Carmen Martínez Gonzalo una docena de huevos, Juan Lorente Latorre dos id. id., Blas Jiménez Blanco una idem id., Pablo Lorente Yubero dos id. id., Juan Garijo Lozano 10 pts., Eleuterio Jiménez Uriel 1, Benito Ortega Vargas 0,50, Félix Borque Chamarro un conejo y una docena de huevos, Francisco Jimeno Jiménez un pollo y dos docenas de huevos, Francisco Jodra Tarancón 5 pts., Aureliano Gómara Marina dos docenas de huevos, Cirilo Jiménez Uriel un gallo y siete docenas de huevos, Gregorio Jiménez García un pollo y una docena de huevos, Antolín Aranda Ruiz 5 pts., Anita Aranda Magaña una coneja, Andrés Jiménez Yubero 5 pts., una gallina y un conejo, Estefanía Gómez Pérez dos pichones y dos docenas de huevos, Maximino Jiménez Lorente 2 docenas de huevos, José García Pérez un cabrito, Benito Angulo Morales 2 conejos, Félix Gómez Arribas dos pollos y dos docenas de huevos.

Román García y García dos docenas de huevos, las niñas Francisca y Saturnina García 2 pts., Modesta Martínez Latorre dos pollos y dos docenas de huevos, Tomás Borque Chamarro dos patos y una docena de huevos, Genara Piniella Angulo 28 huevos, Daniel Gómara Marina un pollo y cuatro pichones, José Jimeno Liso un pato, Eugenio Carramiñana Lapeña 10 pts., una gallina y dos docenas de huevos, Antonio Jiménez Andrés un pollo, Gaspar Martínez Piniella una gallina, Julián Jiménez Las Heras 5 pts. y un conejo, Isidro Rupérez Diez docenas de huevos.

(Pasa a la página 8.ª)

Suscripción de oro para la Patria

VIDA RELIGIOSA

Balbino María (Huérteles): moneda Alfonsina de 25 pesetas.
 Francisco Mainez id.: cuatro Alfonsinas de 25 pesetas.
 Cirila Marín id.: un pendiente.
 Marcelino Hidalgo id.: moneda de 25 pesetas.
 Benito Ridruejo (Oncala): moneda de 20 francos.
 Guillermo Marín (Huérteles): dos monedas de 20 francos.
 Santiago Fernández id.: una cruz con corona, par de pendientes con perlas, tres abridores y pendiente con adorno.
 Antonio Alfaro segunda vez (Olvega): una libra esterlina.
 Carmen Pérez Caballero de Córdova (Olvega): media onza de Carlos III.
 Pablo Giménez (Borobia): doce monedas de 25 pesetas y una Isabelina de diez.
 Julián San Miguel (San Pedro Manrique): cadena con colgante, anillo-sello, dos enlaces y moneda americana de diez pesos.
 José Rubiato (Maestro de La Cuesta): anillo enlace, un pendiente y alfiler de corbata.
 José Iglesias (Veterinario de Oncala): una alianza, anilla lanzadera, par de pendientes y moneda de 21 y 1/4.
 Tomás Tutor y señora (Trévago): media onza, par de pendientes, tres sortijas, dos alianzas y un collar y par de gemelos. Pilar Robles y Rosarito (Valdeavellano): un anillo y una medalla.
 Miguel Calvo: una cadena, un anillo sello, un pendiente y tres botones oro.
 Dionisio Sanz (Matalebreras): un anillo sello.
 Francisco Gil (Matalebreras): dos monedas de Carlos III de 2 S.
 Pedro Gordo (Montuenga): ocho monedas Alfonsinas de 25 pesetas.
 Miguel Hernández (Arcos de Jalón): un anillo.
 Joaquín Díaz, sargento de la Guardia civil de Arcos de Jalón: una cadena con colgantes

Adoración Miguel, Maestra nacional de Tendilla: pulsera con cadenita.
 Las niñas Hortensia, Teresa y Esperanza Díaz, Arcos: dos monedas de ceca reales de Isabel II y una sortija.
 Enrique Huerta, cabo de la Guardia Civil de Monteagudo: dos anillos.
 Simeón Ruiz y señora, (Monteagudo): dos anillos.
 Miguel García, cabo de la Guardia Civil de Santa María de Huerta: un anillo.
 Pedro Oter, médico de Arcos: anillo-sello y dos alianzas.
 Bruno Velasco, Arcos: moneda Alfonsina de 25 pesetas.
 José L. Egido, Judes: un par de pendientes.
 Santos Lafuente, Guardia Civil: anillo sello.
 Paula Manrique de la Hoz: una cadena, par de gemelos y sortija.
 Cecilia Herrero, de Tudela: una libra esterlina.
 La niña Inés Tudela: libra esterlina.
 La niña Concha Tudela: libra esterlina.
 José Gallego y señora (Baraona): dos anillos enlace.
 Un herido en el frente: media onza, Isabelina de veinte pesetas, un Napoleón de diez francos y alfiler con moneda de 21 y 1/4.
 Antonio Valer, Magaña: una moneda americana.
 Jesús Cubero y señora, Magaña: dos anillos enlace.
 Pilar Córdoba, Magaña: un anillo sello.
 Aquilino de la Iglesia y señora: caja de reloj de señora, un anillo y un arillo.
 Engracia Moreno: (de Angón, Guadalajara): tres pasadores y una cruz.
 El pueblo de Higes, (Guadalajara): una cadena, un anillo y armadura de lentes.
 Pedro Gonzalo, Ciria: moneda Alfonsina de 25 pesetas, otra Isabelina de 40 reales, un anillo y un pendiente.

Broguería y Perfumería
Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería
Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.
JULIAN MOLINA BELTEJAR
ALMAZAN

SANTORAL

Día 23, viernes. — *El Santísimo Redentor.* — Ss. Servando, Germán, Teodoro, pd., mrs.; Ignacio, Severino, Román, Vero, o b s.; Domicio, pb.; Benedicto, cf.
 Día 21, Sábado. — Ss. Rafael Arcángel; Evergisto, Félix, obispos, Aducto, Jenaro, pbs Séptimo, Fortunato, Aretas, mrs.; Proclo, Maglorio, Bernardo, Calvo, o b s.; Martín, ab.; Marcos, monje.
 Día 25, Domingo. — *XX de Pentecostés. Fiesta de Cristo Rey.* — Ss. Crisanto, Daría, Crispín, Crispiniano, Pronto, pb.:
 Día 26, Lunes. — Ss. Evaristo, p.; Rogaciano, pb.; Felicitísimo, Luciano, Florio, mrs.; Gaudioso, Fulco, Quobvultus, Bernwardo, Rústico, obs.: Cuadragésimo, cf.

Santo Evangelio del Domingo

(San Mateo 18, 23 35)

Por eso el reino de Dios se puede comparar a (lo que paso con) un rey que quiso ajustar cuentas con sus criados. Al comenzar a ajustarlas le trajeron a uno que le debía mil talentos.
(Suma enorme, equivalente a 60 millones de pesetas, y si se trataba de talentos hebreos, a 120 millones.)
 Mas como no tenía con qué pagar, mandó su señor que fuese vendido él, su mujer y sus hijos y todo lo que tenía,

y que se le pagase. (Tal era el derecho oriental en muchos sitios.) Entonces el criado aquel, postrándose a sus pies, le comenzó a adorar, diciendo: Ten paciencia conmigo, y todo te lo pagaré. Compadecido de aquel siervo, el amo le soltó y le perdonó la deuda. Pero saliendo el siervo, encontró a uno de sus conserivos, que le debía a él cien denarios, y agarrándole le ahogaba, diciendo: Paga lo que debes. El conserivo entonces, cayendo a sus pies, le suplicaba, diciendo: Ten paciencia conmigo y todo te lo pagaré. Pero él no atendió, sino que fué y lo echó en la cárcel hasta que pagase lo que debía. Viendo, pues, sus conserivos lo sucedido, lo sintieron mucho y fueron y contaron a su amo lo que había sucedido. Entonces el amo, llamándole, le dijo: ¡Mal criado! te he perdonado toda aquella deuda porque me lo rogaste; ¿no era justo que tú también te compadecieses de tu conserivo, así como yo me he compadecido de tí? E irritado el amo, le entregó a los sayones hasta que pagase cuanto debía. Lo mismo os hará mi Padre celestial a vosotros, si no perdonáis de corazón cada uno a su hermano.

MARIANO DEL OLMO

Médico-Odontólogo

AGUIRRE, 1



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
 200.000.000 pesetas
Capital desembolsado
 100.000.000 pesetas
Reservas
 70.500.000 pesetas

(Viene de la página 7.^a)
 cena y media de huevos, Victor Jiménez Uriel 5 pts. y una gallina, Segundo Cervero Fuentemilla 5 pts., Julián Blanco La Carta un pollo, Sebastián Salcés Rupérez 2 pesetas.
RESUMEN
 En metálico 340,50 pesetas y una moneda de oro de 25, de Alfonso XII. En especie: seis corderos, dos cabritos, ocho conejos, diecisiete pollos y gallinas, seis patos, seis pichones y 580 huevos.

Detalles de la ocupación de Illescas

El comandante rojo se suicidó desesperado al ver como huían sus fuerzas

Los legionarios dirigidos por el coronel Barrón, entran los primeros

La conquista de Illescas constituye una maniobra que desorientó por completo al enemigo y evidenció el entusiasmo de nuestras tropas.

La carretera de Toledo a Illescas está llena de fusiles y cartuchos. Se sabe que el comandante de dicha ciudad se suicidó desesperado, al ver que sus soldados rojos se retiraban a la desbandada y en el más completo desorden.

¿A dónde se retirará el enemigo? Esta es la pregunta que se hace al General Varela, al paso que este contesta: «En este momento los veo a todos correr».

El general Varela, que se había trasladado a Illescas regresó por la tarde a su cuartel general en Talavera y desde allí tuvo una conferencia telefónica con el general Franco y después con Mola.

Se conocen detalles de la ocupación de Illescas por nuestras tropas. El combate se inició a tres kilómetros de Illescas, siendo sostenido por el lado rojo por batallones de guardias de Asalto casi exclusivamente, llevados a toda prisa desde Madrid, ante el avance de las columnas nacionalistas.

Los rojos tuvieron pérdidas que pueden calcularse en doscientos muertos, al cabo de dos horas que duró la operación. En la retirada, los guardias, al contrario que los milicianos, actuaron con relativo orden.

Los elementos de Illescas, pertenecientes a los partidos de izquierda, abandonaron la población la noche anterior, convencidos de la inutilidad de la resistencia.

Una hora después de la entrada de los legionarios, al frente de los cuales iba el coronel Barrón, salieron los habitantes de la población y ocupando las calles vitorearon entusiastamente a las tropas nacionalistas. El comercio abrió inmediatamente sus tiendas para contribuir a la normalidad de esta población, que ha quedado reducida a seis mil habitantes de los catorce mil que tenía el censo ordinario.

Desde luego, no ha sufrido la población daño alguno, ya que las casas están intactas,

El general Aranda conversa con los periodistas

En la defensa de Oviedo peleó toda la población, resultando en ella muertos 400 hombres y heridos más de mil

«Resistimos porque era nuestro deber en nombre de España»

Oviedo.—El general Aranda, acompañado del general Orgaz, recibió el lunes a los primeros periodistas que han llegado a Oviedo y a dos representantes de importantes casas cinematográficas que han filmado varios reportajes. También estaba presente el coronel Martín Alonso, jefe de la columna libertadora.

El general Aranda dió por menores del sitio de Oviedo y dijo: Jamás hemos desconfiado, pues tuvimos seguridad en el triunfo aún en las horas más sombrías y trágicas. Este espíritu animó a los soldados y a la población civil, que no dieron nunca muestras de decaimiento.

Desde el cuatro de octubre, aparte de las molestias y privaciones, hubimos de sufrir los ataques del enemigo, que se hicieron más intensos y fuertes que nunca.

El cuatro de octubre murieron tres jefes en uno de los sectores. Nosotros tuvimos 200 bajas, pero las del enemigo no bajarían de 1,400.

De 77 jefes y oficiales perdí 55 entre muertos y heridos.

De los 2.000 hombres reclutados 1.500 eran soldados y Guardia civil y 600 voluntarios.

Calculo que en toda la campaña hemos tenido unos 400 muertos y más de 1.000 heridos.

Resistimos porque era nuestro deber en nombre de España.

Por las bajas sufridas hube de reducir la línea exterior, que era de 16 kilómetros, limitándola al cinturón de la ciudad. Esto lo hice hace 15 días.

A continuación el general Aranda presentó al joven Modesto Vazquez, de 14 años, que se había distinguido en la defensa de la ciudad.

Después continuó diciendo el general:

Hubimos de luchar contra el enemigo de fuera y contra el enemigo interior, que no faltaba.

La población civil ha sido muy castigada por la aviación,

asi como todas las instalaciones públicas.

Las calles están llenas de camiones que utilizaron para el transporte de viveres, armas y personal.

la artillería y las privaciones sin cuento.

Asturias será de la nueva España. Oviedo comienza a respirar. La entrada incesante de camiones de viveres y soldados producen verdadero entusiasmo.

Hoy ha quedado restablecida la comunicación telefónica.

Nota de la Sección de Prensa del Gobierno nacional

La Sección de Prensa del Gobierno Nacional, recuerda a todos los particulares, periodistas, fotógrafos, milicias y asociaciones, la necesidad de que sean remitidos por las mismas, dos copias de todas las fotografías del movimiento salvador de España, desde el principio hasta hoy y las que obtengan en lo sucesivo. Dichas fotografías pasarán al Archivo fotográfico de guerra, siempre y cuando a criterio de la sección, se consideren dignas de figurar en el mismo.

Los profesionales, acompañarán a dichos ejemplares una nota especificando el precio a que nos pueden facilitar copias destinadas a la venta.

Periódicamente se dará a la Prensa una relación de las personas que hayan remitido fotografías para el archivo.

Todos los envíos se realizarán directamente al Gabinete de Prensa de la Sexta División, Burgos.

El Gabinete de Prensa del Gobierno Nacional

*** LABOR es un periódico eminentemente agrícola ***

De Madrid llegan a Francia 17 pilotos de este país

La muerte de 36 compañeros fué el principal argumento para el regreso a su país

En España, cobraban un sueldo de 50.000 francos mensuales

Paris.—Han regresado de España diecisiete pilotos franceses que combatían a favor del Gobierno rojo. Largo Caballero pretendió retenerlos ofreciéndoles 50.000 francos mensuales.

La muerte de 36 de sus compañeros en la lucha fué el argumento decisivo para la marcha.

Azaña los llamó y les instó a que se quedasen. Ante la negativa, Largo Caballero quiso retenerlos a viva fuerza y obligarles a volar con milicianos que los vigilasen, como vuelan los pilotos españoles.

La Embajada francesa consiguió que los dejasen salir, a pesar de que Rosenberg aun quiso hacer valer su condición de dirigente para que se quedasen.

Han dicho que Indalecio Prieto tiene a su servicio dos aviones colocados en diferentes bases. Los aviadores que han de tripularlos cobran un sueldo de 25 000 francos semanales.

¡LABRADORES! ¡AVICULTORES!

Dad AVESALVA a vuestras gallinas y no se pondrán enfermas.

Dad AVESALVA a vuestras gallinas si están enfermas y se salvarán un 90 por 100.

La prueba es la mejor recomendación.

12 años de experiencia con sorprendentes resultados.

Precio { Caja grande 1,50 pts.
{ » pequeña 0,85 »

De venta en la farmacia del Dr. Carrascosa

¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

En su parte de ayer, la Quinta División, da la noticia de la toma de Tardienta

Se le cogieron al enemigo gran cantidad de muertos y cinco ametralladoras

En el sector de Huesca se castiga duramente a los «rabassaires»

Radio Aragón en su emisión de anoche leyó el parte que había recibido de la Quinta División ayer, sobre la ocupación por las tropas nacionales de Tardienta. La operación, parece ser que se hizo con facilidad y que se ha consolidado al tomar una ermita. Nuestras bajas han sido escasas y al enemigo, además de muchos muertos, le han sido tomadas cinco ametralladoras.

En el sector de Huesca, bombardeó la aviación roja y se rechazaron con duros castigos ataques del enemigo que se ha visto precisado a retirarse con gran cantidad de bajas.

Asensio Torrado considera ineficaz toda resistencia en Madrid

Esta opinión suya se basa en la indisciplina de los milicianos

Valladolid, 21.—El general rojo Asensio Torrado ha manifestado al Gobierno marxista que considera realmente inútil la resistencia de Madrid ya que los milicianos no acatan orden alguna, hacen lo que les da la gana y no tienen el menor indicio de disciplina.

Se propone que la Marcha Real sea himno de la Patria

Se somete la iniciativa a la aprobación de Franco

Burgos.—La Prensa de Burgos publica un artículo del conocido abogado don Joaquín del Moral pidiendo que la Marcha Real, que tanto arraigo tiene en el pueblo, sea declarada himno del nuevo estado español.

Somete la iniciativa al general Franco.

Una nota ridícula del Gobierno civil de Madrid

Radio F. E. número 1.º de Valladolid, en su emisión de las seis y media de la tarde de ayer dió a conocer a sus radioescuchas una nota dada por el Gobierno Civil de Madrid para preparar a la población ante nuestro próximo ataque.

La nota en cuestión dice en resumen que hay que soportar con resignación los graves momentos que se avecinan en aquella capital.

La Prensa extranjera comenta elogiosamente la liberación de Oviedo

Una emisora londinense admira la hazaña de Aranda

Londres, 21.—En toda la Prensa londinense como a la francesa, y de ella «L'Echo», de París, se refleja con grandes titulares y artículos, escenas y detalles de la liberación de Oviedo del asedio rojo y de la admiración que esta hazaña nacionalista ha producido en el extranjero. Una emisora de Londres ha elogiado vivamente la bravura indomable del heróico general Aranda.

Conjeturas sobre la visita a Berlín del ministro de Negocios Extranjeros de Italia

¿Se tratará de reconocer el Imperio italiano y el Gobierno de Burgos?

Burgos, 21.—Radio-Castilla, en su emisión de sobremesa de ayer, daba la noticia de que eran innumerables las conje-

turas que se hacían en el mundo sobre la permanencia en Alemania del ministro de Negocios Extranjeros italiano, el conde Ciano. Se cree que las relaciones entre Berlín y Roma tienen como objeto el reconocimiento por Hitler del Imperio italiano y de nuestro Gobierno de Burgos.

En un teatro de París se celebra un imponente acto en favor del movimiento nacional español

Acudieron millares de personas y en él habitaron personalidades francesas

París, 21.—En un teatro de esta capital se ha celebrado un imponente mitin en pró del movimiento racionalista realizado en España. El salón se vió repleto de millares de personas que vitoreaban al espíritu español católico y patriota. En este magnífico acto hicieron uso de la palabra diferentes personalidades nacionalistas francesas entre las que se cuenta el Presidente de las Juventudes Nacionales y Sociales.

Sanatorio Ginecológico

de

Ntra. Sra. de la Esperanza

Aguirre núm. 7

A cargo de los doctores

Detraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer

CONSULTA DIARIA

Teléfono núm. 129

CRISTO REY

El reino de Cristo se funda, no tanto en la sublimidad de su inteligencia supereminente, cuanto en ser El la Verdad en sí mismo y principio de la verdad en los demás. Asimismo le compete la plenitud de la santidad por su voluntad humana perfectamente unida y conforme con la divina, de la que se deriva un imperio sobre nuestra voluntad libre. Igualmente se reconoce a Cristo el reinado sobre los corazones por la supereminente caridad sobre los ánimos. Hablando con toda propiedad, es cosa patente a todos no cabe disputar a Cristo Hombre el nombre y la potestad de Rey propiamente dicho, puesto que solo como hombre puede afirmarse recibe del Padre la potestad y el honor y el reino, ya que al Verbo divino, identificado en substancia con el Padre, no pueden menos de ser comunes con él todas las cosas y por tanto, el sumo y completamente absoluto imperio sobre el universo creado. Por eso advierte San Cirilo de Alejandría que a Cristo le compete el dominio de todas las criaturas, no por usurpación sino por naturaleza.

(Pío XI, Encíclica sobre Cristo Rey).

Audiencia Provincial

Día 27.—A las diez de la mañana, causa seguida por el Juzgado de Soria por delito de hurto contra Alejandro Hernández García.

El mismo día, a las once, por el mismo Juzgado y por delito de lesiones contra Miguel Alcalde Martínez.

Día 28.—A las once, causa seguida por el Juzgado de Soria y por delito de daños contra Gonzalo Irigoyen García.

El mismo día a las doce de la mañana, causa seguida por el Juzgado de Burgo de Osma contra Tomás Santos Aparicio

A. PEREZ TOMAS

OCULISTA

Comunica a su distinguida clientela ha trasladado su Clínica y consulta a la calle de NICOLAS RABAL, núm. 5, junto a la Alameda de Cervantes.